
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 26 de agosto de 2009. 2 
Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade 5 
Mulinari. Presentes os Conselheiros Titulares Adriano Camargo Gomes, Amadeu Bona Filho, 6 
Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Carlos Estevam Nolf Damiani, Chisato Oka Fiori, 7 
Tibiriçá Krüger Moreira, Diogo Ormianin, Ettiène Cordeiro Guérios, Luiz Cláudio Fernandes, 8 
Ligia Eliana Setenareski, Maria Emilia Daudt von der Heyde, Maria Tarcisa Silva Bega, Marinez 9 
da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés Prates Silveira, Ricardo Marcelo Fonseca, 10 
Roberto Ratzke, Roberto Tadeu Raittz, Sílvia Helena Soares Schwab, Valdo José Cavallet, 11 
Leomar Albini e Marcelo Luiz Curado. Presentes também as Conselheiras Suplentes Clara 12 
Brener Mindal, Leonor Demário e Vera Karam de Chueiri. Presentes ainda o Pró-Reitor de 13 
Administração, Professor Paulo Roberto Rocha Krüger, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, 14 
Professora Rita de Cássia Lopes e a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, a Senhora Laryssa 15 
Martins Born. Justificaram suas ausências os Conselheiros Ana Maria Petraits Liblik, Carla 16 
Galvão Spinillo, Laís Murakami, Paulo Afonso Bracarense e Rodrigo Arantes Reis. Verificado o 17 
quorum, o Presidente declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião 18 
realizada no dia 29 de julho do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes o 19 
Presidente justificou a ausência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho que 20 
se encontrava em Brasília participando da reunião da ANDIFES. Em seguida, a Conselheira 21 
Maria Tarcisa Silva Bega solicitou informações sobre a liberação dos recursos destinados aos 22 
programas de pós-graduação da UFPR dentro do REUNI. O Presidente informou que alguns 23 
setores já encaminharam suas demandas à coordenação do REUNI e solicitou que os demais 24 
assim o façam devido a elaboração de proposta de investimento para um prazo de cinco anos que 25 
seria apresentada aos diretores de setor. Ainda nos informes, o Conselheiro Mauro Lacerda 26 
Santos Filho solicitou a retirada de pauta do processo nº 076376/2009-63 – Proposta da Central 27 
de Compras de resolução para implantação do Inventário Descentralizado no âmbito da UFPR, 28 
para que o mesmo fosse convertido em diligência a Pró-Reitoria de Administração para ajustes. 29 
O Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho também informou que após discussão com os 30 
diretores de setor este processo deveria retornar para deliberação do COPLAD. Ainda nos 31 
informes o Presidente registrou expediente encaminhado pela Direção do Hospital e Maternidade 32 
Victor Ferreira do Amaral solicitando a prorrogação do prazo para o envio da proposta de seu 33 
regimento interno ao COPLAD. Em seguida, o Presidente apresentou informações sobre 34 
processo que estava sendo analisado pela Terceira Câmara do COPLAD envolvendo contrato 35 
emergencial para a manutenção das atividades da TV Universitária. Sobre o tema, o Conselheiro 36 
Adriano Camargo Gomes informou que solicitou vista do processo na Terceira Câmara, tendo a 37 
oportunidade de obter informações muito esclarecedoras por parte do Assessor de Comunicação 38 
Social da UFPR, Professor Mario Messagi. O Conselheiro Adriano Camargo Gomes concluiu 39 
informando que estava finalizando seu parecer, o qual deveria ser apresentado na próxima 40 
reunião da Terceira Câmara. Ainda nos informes, o Presidente registrou que o MEC liberou 115 41 
vagas para contratação de docentes dentro do Programa REUNI. Destacou que através do mesmo 42 
Programa também foram liberadas vagas para contratação de servidores técnico-administrativos. 43 
Concluindo os informes, o Presidente registrou agradecimento a todos que se envolveram no 44 
processo de recepção dos alunos no retorno das atividades didáticas, em especial os Setores de 45 
Educação e de Ciências Humanas, Letras e Artes. Ordem do Dia: 01) Processo nº 46 



033265/2007-09 – Solicitação do Centro de Línguas de isenção de taxas para alunos de 47 
universidades estrangeiras. Relatora de vista: Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega. Relatora 48 
original: Conselheira Marinez da Silva. A relatora de vista exarou o seguinte parecer: “(...) 1 – 49 
Somos de parecer FAVORÀVEL que a UFPR, através da PROPLAN, realize o ressarcimento 50 
das despesas realizadas pelo CELIN (matrículas) dos alunos de Português como Língua 51 
Estrangeira, intercambistas amparados pelos acordos e/ou convênios assinados pela Instituição 52 
e indicados pela UIMA/ARI, dos anos de 2007 e 2008. 2 – Que a ARI e PROGRAD indique, com 53 
a maior brevidade, o montante de alunos a serem atendidos pelo CELIN, para o ano de 2009, 54 
para que a PROPLAN possa planejar os gastos e forma de desembolso dos recursos destinados 55 
à Mobilidade Acadêmica aprovados para 2009. 3 – Que passe a fazer parte da peça 56 
orçamentária de 2010 em diante a destinação clara de recursos para Mobilidade acadêmica, 57 
seja docente ou discente”. A Conselheira Marinez da Silva declarou seu voto favorável ao 58 
parecer da Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega, enfatizando que o mesmo trazia uma solução 59 
importante para questões relacionadas ao passado. A Conselheira Ligia Eliana Setenareski 60 
sugeriu à Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega que no item três do seu parecer fossem incluídos 61 
os servidores técnico-administrativos na previsão dos recursos financeiros constantes da peça 62 
orçamentária de 2010, destinados à mobilidade de que trata o parecer em tela. A relatora acatou a 63 
sugestão informando que esta mobilidade envolvia tanto os discentes como os servidores 64 
docentes e técnico-administrativos. Encerradas as discussões o parecer foi colocado em votação, 65 
sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 066407/2009-78 – Porcentagem de 66 
vagas para Professor Titular na UFPR – Resolução nº 52/94-CA. Interessado: Setor de 67 
Ciências da Terra. Relator de vista: Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca e Relator original: 68 
Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira. O relator de vista exarou parecer nos seguintes termos: 69 
“Que seja mantido o percentual fixado pela Resolução 52/94-CA (de 15% sobre o total de 70 
docentes de cada Setor) como patamar para os professores titulares. Como a UFPR está muito 71 
abaixo do patamar fixado mesmo pela (inválida, no particular) Portaria 22, como ficou bem 72 
demonstrado pelo parecer original, não se vislumbram quaisquer problemas a curto e médio 73 
prazo. Todavia, se houver algum entrave nas relações administrativas da Universidade com o 74 
Ministério do Orçamento e Gestão ou com o Ministério da Educação pelo eventual 75 
extrapolamento do percentual de 10% de professores titulares na instituição no futuro, 76 
recomendo que a Procuradoria Federal da UFPR ingresse com demanda judicial declaratória 77 
do seu direito de regulamentar sua organização administrativa e docente, assegurando a 78 
validade da Resolução 52/94-CA.” Em discussão, o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho 79 
elogiou o Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca pelo parecer, principalmente por reafirmar a 80 
autonomia universitária e garantir a validade da Resolução nº 52/94-CA. O Conselheiro Tibiriçá 81 
Krüger Moreira registrou sua concordância com o parecer do Conselheiro Ricardo Marcelo 82 
Fonseca. Ainda em discussão, o Conselheiro Marcelo Luiz Curado registrou a importância da 83 
definição dos papéis e atividades do Professor Titular na instituição, inclusive no que tange a 84 
relação aumento de despesa e impacto na melhoria da qualidade do ensino. A manifestação foi 85 
acompanhada pelo Conselheiro Sílvio Rogério Correia de Freitas, enfatizando a importância 86 
desta definição. O Presidente destacou a relevância dos dados levantados pelo Conselheiro 87 
Tibiriçá Krüger Moreira em seu parecer, principalmente sobre a proporção atualizada de 88 
Professores Titulares na UFPR. Sobre o conceito geral de Professores Titulares, o Presidente 89 
registrou a compreensão de que estes perfis deveriam emergir inicialmente no âmbito dos 90 
próprios Conselhos Setoriais face o entendimento de que as características eram, por sua 91 
natureza, diferenciadas de setor para setor. O Presidente concluiu registrando sua posição 92 



favorável a manutenção da resolução atual, acompanhada do monitoramento dos percentuais por 93 
parte da PROGEPE. Em votação, o parecer do Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca foi 94 
aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 085907/2009-17 – Solicitação do Setor de 95 

Ciências da Saúde de Implementação do Laboratório Escola da Universidade Federal do 96 
Paraná. O relator, Conselheiro Marcelo Curado, exarou o seguinte parecer: “Tendo em vista os 97 
louváveis objetivos do projeto “Laboratório Escola da UFPR”, com destaque para seus efeitos 98 
positivos sobre as atividades de ensino e pesquisa de nossa Universidade, sou de parecer 99 
favorável à sua aprovação neste Conselho”. Em discussão, o Presidente justificou a necessidade 100 
da institucionalização do referido laboratório pelo COPLAD face a exigência do ato para 101 
certificação do mesmo junto ao órgão de controle externo. A Conselheira Maria Emilia von der 102 
Heyde, na qualidade de Diretora do Setor de Ciências da Saúde, destacou que além da 103 
certificação, também se fazia necessária a designação de um responsável técnico pelas atividades 104 
do laboratório. A Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios afirmou que o termo “Laboratório Escola 105 
da UFPR” é muito amplo e não refletia a especificidade pretendida. Além disso, afirmou que o 106 
termo seria muito próximo da especificidade do Setor de Educação que trabalhava com os 107 
termos “Laboratório” para as áreas de atuação do Setor, além de “escola”. Sugeriu que o nome 108 
fosse “Laboratório Escola de Análises Clínicas”. Após mais algumas manifestações e levando-se 109 
em conta a preocupação externada pela Conselheira Ettiène Cordeiro Guérios, o relator acatou a 110 
sugestão. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 086960/2009-111 
27 – Plano de Qualificação e Capacitação dos Servidores UFPR 2009/2012. O Conselheiro 112 
Ricardo Marcelo Fonseca leu o parecer da relatora, Conselheira Vera Karam de Chueiri, exarado 113 
nos seguintes termos: “A considerar o objetivo do plano apresentado, qual seja, estabelecer as 114 
diretrizes gerais e a respectiva programação para os anos 2009, 2010, 2011 e 2012, 115 
relativamente à qualificação e capacitação dos servidores técnico-administrativos, tem-se que a 116 
proposta está devidamente elaborada e detalhada. No que diz respeito aos recursos, não há 117 
detalhamento, mas a indicação de que há fundo próprio constituído para tal fim na UFPR. A 118 
relevância de tal plano de qualificação e capacitação está evidenciada nas razões que 119 
motivaram a sua elaboração e que objetivamente se revelam em incentivos à melhoria 120 
permanente do quadro técnico dos servidores desta IES. Neste sentido, sou de parecer favorável 121 
à sua aprovação”. Em discussão, a Conselheira Marinez da Silva destacou as substanciais 122 
inovações e melhorias contempladas na proposta para a avaliação dos servidores no desempenho 123 
de suas funções. A Pró-Reitora de Gestão de Pessoas realizou breve histórico sobre a formulação 124 
da proposta e seus princípios norteadores, com destaque a sua vinculação ao Plano de 125 
Desenvolvimento Institucional da UFPR. Também aproveitou para registrar publicamente 126 
agradecimentos a equipe responsável pelos estudos e elaboração da proposta em especial aos 127 
professores José Roberto Cavazzani e Edmeire Cristina Pereira. Após mais algumas 128 
manifestações o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 129 
Ainda sobre o assunto, a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega registrou que com a aprovação 130 
do referido Plano de Capacitação e Qualificação dos Servidores, a exemplo de outras Pró-131 
Reitorias, a PROGEPE deveria encaminhar ao COPLAD o detalhamento das atividades 132 
relacionadas ao Orçamento 2009. 05) Processo nº 094200/2009-93 – Relatório dos processos 133 

de contratação de serviços e compra de insumos pelo Hospital de Clínicas – 1º semestre 134 
2009. Processo relatado pela Conselheira Chisato Oka Fiori que exarou o seguinte parecer: 135 
“Considerando que os oito processos mencionados passaram por criteriosa análise por parte da 136 
AUDIN/UFPR, e conforme informação da mesma, as irregularidades foram sanadas através do 137 
cumprimento de Solicitações de Auditoria efetuadas durante a análise dos processos, sou de 138 



parecer favorável a aprovação do presente Relatório” . Em votação, o parecer foi aprovado por 139 
unanimidade de votos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 140 
declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 141 


